

DIARIO DE CORDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y...

SÁBADO 29 DE SETIEMBRE DE 1888.

Suscripcion en Córdoba. { Por un mes..... 2 Ptas.
 { Por trimestre... 5,50 »
 Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 2,50 »
 { Por trimestre... 7 »

N.º 10.063.

Seccion oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA DERECHA DE CORDOBA.

Clemente Irés de la Torre, Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad.

Hago saber: que en dicho Juzgado y en mi Escribania se siguen los autos de quiebra de don Trifon Maria Azpiarte, en los cuales y ramos de ventas á pública subasta, que tendrá efecto en los dias veinte y cinco y veinte seis del mes próximo, desde las nueve de la mañana en adelante, en la Audiencia de este Juzgado, sita en la calle de las existencias de vinos, espíritus y demás de la propiedad del quebrado, se encuentran en la bodega situada en la plazuela del Conde de Gavia de esta capital, y que consisten en quinientas y cuatro botas llenas de vino y once espíritus de treinta y seis grados, mandando unas catorce mil arrobas próximamente.

Así mismo y con igual solemnidad, se venderán en el siguiente día veinte y seis, y á las nueve de la mañana, sesenta y siete botas vacías de distintos tamaños, en cuyo número están incluidas las quinientas quince que se encuentran llenas según arriba se espresa, las cuales se desocuparán en el caso de venderse: y todo lo demás de utensilios propios de esta clase de negocios, bajo las condiciones siguientes:

1.º No se podrá tomar parte en la subasta sin haber consignado previamente en la mesa del Juzgado la cantidad que represente el diez por ciento del precio de los vinos ó espíritus y efectos que se hayan de rematar, cuyo importe señalará respecto á los primeros á propuesta de la representacion de la Sindicatura, descontándose aquel depósito al acto de hacer efectivo el total á asciende el valor de los mismos.

No se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes de los precios fijados por los peritos.

La subasta, tanto de vinos como de botas, se verificará por lotes de distintas clases y cantidades, cuyo detalle encontrará de manifiesto desde se anuncie hasta la fecha del remate en la Escribania del actuario y en el edificio de la Sindicatura, calle de Sateras número tres, donde podrá ser llamado por cuantos lo deseen de la mañana á dos de la tarde los no feriados.

El precio señalado á cada arroba

de vino ó espíritus, es con exclusion del casco y de los derechos de consumo que aun no han aducido estas especies por estar á depósito, pero que deberán satisfacer los compradores si se proponen destinarlas al consumo de la capital.

5.º Como quiera que las botas se encuentran numeradas, los licitadores podrán examinar á su entera satisfaccion en la misma bodega, plazuela del Conde de Gavia, en esta capital, la clase de vino ó espíritu que contenga cada lote, cuyas muestras, selladas y lacradas, se encuentran en el Juzgado; entendiéndose que despues de la subasta no podrá formularse sobre ello reclamacion alguna.

6.º Si no hubiera postor para alguno de los lotes se enagenará en pequeñas porciones, abriéndose en el acto licitacion para este objeto.

7.º Una vez aprobado el remate, la entrega de los vinos ó espíritus se verificará inmediatamente, ó en el improrogable término de un mes, á voluntad de los compradores.

8.º Si en la subasta de los vinos y espíritus no se consiguiera realizarlos por completo, y fuera indispensable conservar para contenerlos el todo ó parte de las sesientas y catorce botas, cuya enagenacion ha de verificarse el segundo dia, el Juzgado, de acuerdo con la Sindicatura, designará el número de estas que hayan de ser objeto de la licitacion.

Lo que se hace notorio para que llegue á conocimiento de las personas que quieran tomar parte en la subasta.

Dado en Córdoba á veinte y cuatro de Setiembre de mil ochocientos ochenta y tres.—Clemente Irés de la Torre. Actuario, Antonio Ravé del Castillo.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Leemos en la *Iberia*:

«Los alarmistas han comenzado á circular rumores referentes al órden público, con la buena intencion que es de suponer.

Para esto no existe el menor fundamento, y no es cierto, por lo tanto, que se hayan adoptado precauciones de ninguna clase.

El órden público es satirizado en toda España, y no hay el remoto indicio de que pueda alterarse.»

—En el mismo periódico leemos lo siguiente:

«Ayer se ha hablado de una nueva carta del señor Martos, en la que, como

es natural y corriente, hay uniones nuevas.

El eminente orador se muestra completamente desilusionado.

No tiene fe en los hombres del partido liberal, porque ha perdido la esperanza de que se unan; con que demuestran todos poca caridad.

El *Globo* dice que esto detrahe á los hombres de la izquierda las tres virtudes teologales.

«Si al menos tuvieran las cualidades cardinales!»

—S. M. la reina doña Isabel ha llegado sin novedad al Escorial el ocho de la mañana de hoy.

—Es de desear verdaderamente que regresen pronto á Madrid los hombres más importantes de la política. Hasta entonces no se conocerá su actitud, pues cada dia corre una version diferente.

Respecto del señor Castelar se dá tambien la misma confusion.

Hoy publica el *Imparcial* un artículo suponiendo que el eminente orador aprecia ahora la política de fuerza de distinto modo que el año pasado ó que hace cuatro años, ó sea condenándola con menos energia.

Al mismo tiempo el *Posibilista* de Sevilla publica una carta del Sr. Alvarado, que seguramente conoce el pensamiento del señor Castelar, y dice en aquella carta que en nada ha variado la actitud política del señor Castelar desde el último dia de la legislatura pasada hasta el presente.

«Continúa creyendo que los partidos educados para las luchas revolucionarias son partidos suicidas, y añade que las sublevaciones se han hecho contra el constante consejo del señor Castelar á la democracia española, y que por tanto ni directa ni indirectamente acepta sus consecuencias.»

—De Madrid

—Dice el *Imparcial*: «El gobierno adopta medidas de precaucion, reconcentrando en Madrid la fuerza de la guardia nacional.»

—El *Argo*, 26 (8'35 t.)—Han llegado con gran brillantéz las tropas militares. El emperador reune á los militares extranjeros para felicitarlos y entregarles personalmente las coronaciones que les ha concedido.

Don Alfonso partirá mañana á las siete con direccion á Bélgica. En la frontera le espera un tren real con los enviados del gobierno.

El rey viajará de riguroso incógnito. No ha aceptado el tren imperial que le ha ofrecido el emperador.

—Francfort, 27 (8'27 m.)—En la estacion de Homburgo, despidieron al rey don Alfonso el príncipe imperial, el príncipe Guillermo, los ministros, jefes de palacio, generales, la legacion española, el conde de Solms y un numeroso séquito, á pesar del incógnito con que viaja S. M. Va en compañía del rey de Servia.

En el salon imperial se dieron un óculo cariñoso don Alfonso y los príncipes y al partir el tren se estrecharon las manos.

El príncipe imperial ofreció su brazo á la condesa de Benomar.

El emperador ha regalado al conde de Benomar las insignias del Aguila Roja en brillantes.

El conde de Benomar ha acompañado al rey D. Alfonso hasta Francfort.

—Un periódico conservador cree que el señor Moret mantiene en las actuales circunstancias el siguiente dilema político: «O Sagasta ó Cánovas.»

El *Cronista* aplaude las últimas medidas del ministro de la Guerra, y dice:

«El retratamiento de la Guerra,

ten
s
t
p
re
su
en
La
ante
ca
ayer
un
art
señor
Cánovas
tramos

—Se
en
Paris
de
España,
presidente
francesa
y
comision
del
proyec
carril
de
Canfranc,
de
la
se
espera
buenos
resultados
para
la
realizacion
de
esta
obra
muy
importante.

—Es de interés para el clero el conocimiento de una real órden que ha caido hace poco en una alzada interpuesta por los eclesiásticos del valle de Tobalina. El ayuntamiento habia impuesto el 5 por 100 sobre los haberes de aquel clero, considerándolos como sueldos. El gobernador rectificó el acuerdo, previo el dictámen de la comision provincial; pero el ministro deja aquellos acuerdos sin efecto, por considerarlos procedente la imposicion de aquéllos.

—Durante la
muchas
nes del
de España
Todo
sensibil
público
en diversos
puntos
se dijo
fué absurdo,
y se
difundió
la alarma
de que
es falsa,
sin reparar
en que
tales
noticias
ocasionan.

En todas las provincias, como de
mos más
arriba,
reina la
mayor
tranquilidad.

—Dice el *Liberal*:
Testigo de mayor excepcion, un ministro confirmaba ayer mañana ante varios amigos cuanto venimos diciendo acerca del planteamiento de la crisis.

No lo duden ustedes: tan luego como el rey llegue á Madrid, se declarará la crisis. El general Martínez Campos lo exige, porque no quiere continuar en el ministerio un dia más despues de la llegada del rey.

Pero no es esto solo. Cuestiones personales; convencimiento de algunos ministros acerca de su difícil situacion, que realizarán la crisis, en terminos que el señor Sagasta se verá obligado á presentar la dimision del gabinete en masa.

—Los izquierdistas niegan los rumores.

— 772 —

«La vuestra? La mia sobre todo! Robespierre me habla sobre él cuando no se atrevia á hablar sobre mí. ¡Yo hacia otro tanto ahora sin Marat vamos á encontrarnos frente á frente y uno de los dos será, y con cualquiera de los dos me quedo! Creo que vereis á San-Mercy mas pronto de lo que yo espero, hermosa niña; pero entre tanto á ver á Marat.»

«Gran Dios! ¿qué me proponéis? No temáis; es un espectáculo curioso y si perdeis esta no volveréis á encontrar ocasion de admirar. Se dice que ha sido asesinado por una jóven de vuestra edad, tan hermosa como vos.»

«Una jóven!... imposible. ¿cómo lo dundeis; un nuevo ejemplo de la naturaleza?»

«¿qué motivo ha podido obli-

«El amor á la patria! Ha visto Francia se retira medrosa y cuando su lugar. Venid conmigo, que no os arrepentireis.»

— 773 —

«¿Y cómo os compondreis para entrar?»

«Como entras en este momento otros diputados.»

«¿Y yo como entraré?»

«Conmigo, apoyada en mi brazo.»

«¡Oh! ¡antes que caigamos Robespierre ó yo, hemos de crear mucho!»

Danton hizo un movimiento como para arrastrarme, y yo temblando, murmuré:

«¡Oh! ¡jamás! ¡jamás!»

«Pues yo quiero que podais contar este espectáculo á nuestro amigo cuando Robespierre ó yo no estemos ya en el mundo para contárselo.»

Me dejé arrastrar, porque á pesar mio me dominaba una irresistible curiosidad.

Sin embargo, á la puerta hice un movimiento para soltarme del brazo de mi conductor.

«Tengo empeño de que entreis,—esclamó deteniéndome,—aunque solo para convenceros de que ha habido en el mundo un hombre más feo que yo!»

— 776 —

«¡Soy Danton!»

«¡Ah! ¿sois Danton?—dijo Catalina,—¡y venis á verme! ¡No es extraño; la vista de un enemigo muerto siempre hace bien!»

Y fué á sentarse en un rincón, escondiendo el rostro entre ambas manos.

Entonces me encontré enfrente de aquel espectáculo que me imponia y me arrastraba.

En una mesa al lado del baño, un escribano escribia lo que le dictaba el comisario de policia, que tomaba las primeras declaraciones.

Al lado de la mesa estaba una jóven de veinte y cuatro á veinte y cinco años, con una magnífica cabellera recogida por una cinta verde y una cofia como las que usan las mujeres de Cavaldos. A pesar del calor intenso y de la lucha que acababa de sostener, su pecho estaba perfectamente cubierto con la pañoleta de seda atada por detrás á la cintura; su vestido era blanco y estaba manchado un poco

— 769 —

Un inmenso gentío estaba enfrente de una casa triste y mezquina, en la calle de la Escuela de Medicina número 20.

Los gritos furiosos, las amenazas sangrientas, las palabras de muerte y asesinato estremecian, y todos los ojos estaban fijos en las ventanas del piso principal, que discretamente cerradas y con las cortinillas caidas, impedian penetrar las miradas de los curiosos.

De repente una de las ventanas se abrió y una mujer pálida, desmelenada, manchada de sangre, se asomó gritando:

«¡No hay esperanza! ¡Ha muerto Marat, el amigo del pueblo, ya no existe, ¡venganza, venganza!»

«¡Es Catalina Evrard! ¡es Madame Marat!—gritó la multitud.»

Y queria penetrar á viva fuerza por la puerta que guardaban los centinelas.

En medio de aquel tumulto oí dar el reloj y conté las siete.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del 27 de Setiembre. Consolidado Interior 61'00 Amortizable, 78'80...

El tipo del remate lo será la suma de 174 pesetas 87 céntimos á que con la deducion establecida...

Debiendo proceders varios efectos inútils sado, el dia tres...

LA FUNERARIA. 17 Cuesta de Peramato 17. Atandes económicos, propios para depósitos en los Cementerios...

Boletin religioso. Hoy, La dedicacion de San Miguel, arcángel...

FERRO-CARRILES DE CORDOBA A MADRID. Habrá dos trenes diarios y el expres que saldrá de esta capital los martes, jueves y sábados...

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA. Resultando sin engranar algunos efectos y materiales de construccion que procedentes del derribo de la casa número 8 calle de Pedregosa...

Los Sacerdotes que quieran aplicar el Sacrificio de la Misa en la Parroquia de San Andrés por el alma de la Sra. Doña Dolores Cabello y Piedrola de Carrasco...

Sacramental de la Purisima Concepcion. La oficina de esta Asociacion, establecida en la Sacristia de la Parroquia que fué de la Agerquia...

Retraso.—No se confirma la noticia publicada por los periódicos de que para principios de enero estaria en explotacion la línea ferrea de Sevilla á Mérida...

Un inglés.—Tenia este la costumbre de pasearse con botas en su cuarto á las altas horas de la noche, y los vecinos, molestados con el ruido...

Es grave.—Jaen como Granada, se preocupa de la notable desproporcion entre los nacimientos y las defunciones...

Desgracia.—Al ingresar en la cárcel de Málaga un sugeto, á quien se le habia ocupado un revolver, echó á correr...

Contrabando.—En una casa de la calle de Borbona de Sevilla se ha descubierta una fábrica de moneda falsa...

En libertad.—De Alcoy escriben haber sido puestos en libertad provisional seis de los procesados en aquella poblacion, como complicados en los sucesos ocurridos en la misma en Julio de 1873...

Que traerá?—Pronto será ostensible á la simple vista un cometa descubierta en los Estados Unidos por Mr. Brooks. Segun la Revista de Astronomia Popular, de Flammarion, este cometa es el mismo que se observó en 1812...

Universidad.—Los jesuitas van á construir una católica en las cercanias de Bilbao. Se calcula que los gastos materiales de la nueva fundacion ascenderán á cuatro millones de reales...

Eso.—Varios autores y actores han pedido apoyo al Gobierno para fundar un Teatro Nacional. En su lugar...

Mendigo.—Uno de 103 años de edad ha sido autorizado para pedir limosna en Murcia. Triste vejez...

Moros en la costa.—Dicen de Marruecos que un Scheriff, montado en un jumento, y acompañado de dos negros con un estandarte verde, ha recorrido estos dias las calles de Rabat, escitando con sus predicaciones el fanatismo musulman, contra los cristianos...

Pérdida.—En Londres ha muerto á la edad de noventa y cuatro años, el eminente critico y filólogo Mr. John Payne Collier...

La Germania.—Ayer verificaria en Niederwal con gran pompa la inauguracion de la estatua monumento de la «Germania.» Se han hecho grandes preparativos para esta fiesta, que habrá tenido un sello marcadamente nacional...

Mizifut.—En Triana (Sevilla) un individuo de la raza felina, que sin embargo estaba atacado de hidrofobia, se lanzó á un hombre y le lesionó una pierna; mas no contento con ello y saliendo en vertiginosa carrera por la calle Arzobispal, mordió á una niña en la pierna derecha, causándole una herida de importancia. Aquí de la estriguina...

Abogados.—Cinco quedarán en Málaga para defender el próximo semestre, en aquella Audiencia, los negocios de pobres...

Muy mal.—Ha sido preso en un sugeto, que se permitió insultar groseramente en la iglesia á un sacerdote, que se disponia á celebrar...

Trages de mojas.—Con ellos van de asistir á las próximas corridas de toros de Jaen varias de las más distinguidas señoritas de aquella capital...

Cátedra.—Se anuncia en el periódico oficial de esta provincia que se proveerá por concurso una cátedra de análisis matemático en la Universidad Central...

Profesores.—Han regresado á Málaga los de aquella capital, que en su mayor parte de la orquesta de la Compañía de ópera del señor Tam...

Charada. Primera signo de mudo, segunda tres en las tejas, y mi todo en la corriente del Guadalquivir, soberbio...

Solucion á la charada anterior. ROSARIO, R. A., Marzo 1880. Señores Lanman y Kemp...

Manifestacion importante. Rosario, R. A., Marzo 1880. Señores Lanman y Kemp...

Teodoro Ferrer. De venta en las principales farmacias y droguerias. Depósito general en España para la venta al por mayor...

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA. Resultando sin engranar algunos efectos y materiales de construccion que procedentes del derribo de la casa número 8 calle de Pedregosa...

El tipo de la subasta será el valor pecuniario fijado á cada uno de los lotes ó efectos que se engranen, con la baja de un 25 por ciento siendo preferidas las proposiciones que se refieran á la totalidad de aquellos, los cuales serán en el acto adjudicados al licitador ó licitadores que ofrezcan más beneficio para los fondos municipales...

No habiéndose aún engranado por falta de licitadores en las subastas celebradas, varias puertas y otros efectos de madera procedentes de las demoliciones de las casas comprendidas en el trazado para la desviacion de la carretera de Madrid á Cádiz, el Ayuntamiento de mi presidencia ha resuelto anunciar nuevamente por término de 10 dias la venta de aquellos, con la baja de un 50 por 100 del valor fijado...

Los Sacerdotes que quieran aplicar el Sacrificio de la Misa en la Parroquia de San Andrés por el alma de la Sra. Doña Dolores Cabello y Piedrola de Carrasco, el dia 1.º de Octubre próximo, recibirán el estipendio de ocho reales...

Moñas.—Las de la sociedad tanquam «La Union Cordobesa» estarán presentes todo el día y la noche de hoy en el escaparate de la sasteria de don Lubian, y Francisco Lubian. Son muy lindas y muy elegantes. Congreso.—Para asistir al agrario de Valladolid han salido de Córdoba nuestros queridos amigos el diputado provincial señor don Francisco del Castillo, y el ingeniero agrónomo señor don Juan de Dios de la Puente, digno Secretario de la Junta de Agricultura de esta provincia. Jardín.—En uno de olorosos florecidos muy agradables, está convertida la calle de Fitero. Las tosas nasales de los vecinos y transeuntes piden ser limpiadas de plantas agnella via, y se vigile paor del edificio. Fuerza.—La de órden público ha sido exceptuada del impuesto de céntimos personales. Insignias.—Han sido regaladas por el emperador de Alemania al Sr. Marqués de la Vega de Arce, las de la gran cruz del Aguila Rojo, que ha sido condecorado recientemente. Real órden.—Se ha dispuesto que el cuerpo de ingenieros use una gorra igual á la aprobada para el de artillería. Pensamiento.—El interés y el amor se pesan en balanzas distintas. Larga fecha.—Dice el «Imparcial» que en España no habrá política que sea patriótica mientras prepondera en un largo artículo. llama personal. Cantar.—En un hoyo está mi vida, y en dos hoyuelos mi vida;—de estos dispones tú,—porque están en las megillas. Adán.—Poseido de aguda filoxera, se hallaba, y en trage, que por lo ligero tenia semejanza con el primitivo, esparaba compadecido á su placer un prógimo en un blanco el miércoles último, argumentando con un alfiler de Albacete. Guardia civil de aquella poblacion lo hizo hasta que se le evaporaran los pantalones que le dominaban, y se hizo cargo de recoger el arma que llevaba. Montoro.—Segun nos dicen de aquella poblacion, con motivo de los medias corridas de toros que se preparan para los dias ocho y nueve, del próximo mes de Octubre bastante animacion, esperándose complen bien los diestros cordobeses «Mele» que son los encargados de la vida y muerte de los cuatro bichos que se han de jugar en cada tarde. El partido pertenece á la vacada del señor Arzobispo de la Puente, vecino de An... Correspondencia.—En la Administracion de correos de Sevilla se ha detenido por falta de franquero un go para el señor Juez de primera instancia de Baena. Edicto.—Se llama por uno de la Compañía del Regimiento infanteria de Rías al soldado Antonio Garcia Hacia, natural de Castro (Córdoba.) Se pide contra él por no haberse presentado á la revista anual. Mizifut.—En Triana (Sevilla) un individuo de la raza felina, que sin embargo estaba atacado de hidrofobia, se lanzó á un hombre y le lesionó una pierna; mas no contento con ello y saliendo en vertiginosa carrera por la calle Arzobispal, mordió á una niña en la pierna derecha, causándole una herida de importancia. Aquí de la estriguina. Abogados.—Cinco quedarán en Málaga para defender el próximo semestre, en aquella Audiencia, los negocios de pobres. Muy mal.—Ha sido preso en un sugeto, que se permitió insultar groseramente en la iglesia á un sacerdote, que se disponia á celebrar. Trages de mojas.—Con ellos van de asistir á las próximas corridas de toros de Jaen varias de las más distinguidas señoritas de aquella capital. Cátedra.—Se anuncia en el periódico oficial de esta provincia que se proveerá por concurso una cátedra de análisis matemático en la Universidad Central. Profesores.—Han regresado á Málaga los de aquella capital, que en su mayor parte de la orquesta de la Compañía de ópera del señor Tam...

